

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan rumusan masalah, temuan penelitian dan pembahasan, maka peneliti memberikan kesimpulan dari hasil keseluruhan penelitian yang telah dilakukan sebagai berikut:

- 1) Cara dan perilaku dari guru PAK dalam memberikan keteladanan bagi para siswa dan lingkungan sekolah pada umumnya telah baik meskipun belum yang terbaik. Cara dan perilaku dari guru PAK dalam memberikan keteladanan contohnya dalam hal pelayanan ibadah di sekolah. Guru PAK benar – benar menjalankan tugas dan tanggung jawab mereka sebagai hamba Tuhan yang diutus di sekolah tersebut untuk melayani serta membentuk setiap karakter dari para siswa begitu juga rekan – rekan guru untuk meneladani Yesus Kristus sebagai guru yang agung. Tutar kata yang sopan, lemah lembut, santun dan berwibawa adalah hal – hal yang ditampilkan oleh guru – guru PAK di SMP Negeri 4 Manado. Meskipun ada hal – hal negatif pula yang seringkali muncul dan ditampilkan oleh guru PAK seperti: tidak disiplin dalam waktu artinya masih sering terlambat, belum sepenuhnya menjalankan tugas dan tanggung jawab sebagai guru

untuk mengajar dalam kelas dan memberikan materi, dan mementingkan bisnis pribadi dalam sekolah yang banyak kali mengundang kritikan dan pengeluhan dari berbagai pihak seperti siswa dan guru – guru lainnya.

- 2) Respon dari siswa atas keteladanan yang telah ditampilkan oleh guru PAK adalah mencontohi apa yang telah mereka lihat, seperti berpenampilan yang sopan seperti yang ditunjukkan guru PAK, dan bertutur kata yang baik dan sopan kepada teman – teman siswa maupun guru – guru. Bagi siswa guru adalah contoh dan panutan yang harus diikuti oleh para siswa, oleh karena itu setiap gerak – gerak dari guru PAK selalu dipantau oleh para siswa. Begitu pula pimpinan sekolah dan rekan – rekan guru yang selalu menilai setiap sikap dan perilaku yang ditampilkan oleh guru PAK untuk mereka teladani dan untuk menjadi bahan penilaian dari pimpinan sekolah dan rekan – rekan guru. Kesimpulannya guru PAK telah memberikan teladan yang baik meskipun ada hal – hal negatif yang masih sering ditampilkan oleh guru PAK sehingga menimbulkan pengeluhan dan kritikan dari para siswa dan rekan – rekan guru lainnya.

## **B. Saran**

1. Untuk guru PAK, sebagai pelayan Tuhan yang diutus di SMP Negeri 4 Manado, jadilah teladan yang baik serta membawa dampak positif

bagi para siswa, rekan guru, pimpinan serta staf pegawai yang ada di sekolah, sehingga melalui keteladanan yang telah ditampilkan maka dapat membawa berkat bagi orang lain sehingga nama Tuhan dipuji dan dipermuliakan. Seperti ada pepatah mengatakan bahwa: “Satu teladan yang baik, lebih berharga dari 1000 kata”

2. Untuk Siswa, jadilah siswa – siswi yang meneladani Yesus Kristus sebagai guru Agung dan teladani apa yang dianggap baik yang ditampilkan oleh Guru PAK dan jika ada hal – hal yang kurang baik jangan dicontohi. Sehingga benar – benar layak disebut anak – anak Tuhan yang menjadi berkat bagi teman – teman siswa, guru – guru maupun keluarga.
3. Untuk pihak sekolah, lebih ditegakkan lagi kedisiplinan di sekolah, bukan hanya bagi para siswa tetapi juga semua oknum yang berkaitan dengan sekolah, agar para guru – guru dapat lebih disiplin lagi dalam banyak hal salah satu contoh dalam disiplin waktu, demi untuk meningkatkan efisiensi dan kualitas di SMP Negeri 4 Manado.